

POUR FINIR

Un délice

D'une certaine manière, la réflexion et la prière pour les collègues et les partenaires prennent une certaine solennité. Tout sujet crucial le fait. Prenons l'exemple du sujet crucial du "temps" où Jésus devait réaliser ses oeuvres de puissance. Il avait le sentiment qu'un temps déterminé lui était assigné, comme il l'a rappelé à sa mère à Cana: "Mon heure n'est pas encore venue." La raison c'est que les miracles de Jésus étaient des oeuvres de puissance liées à son enseignement.

Il ne s'agissait pas d'un enseignement à Cana, en Galilée: Jésus participait à une réception. Mais lorsque sa mère lui fit sa demande, bien avant son temps, il ne lui fit pas la morale sur la consommation de boisson. Il a produit le meilleur vin de la réception. C'est ce que tout le monde a retenu. Une bonne farce: on a gardé le bon vin pour la fin!

Peut-être, après tout, enseignait-il quelque chose. Comme la question du temps était cruciale, Jésus donnait-il un enseignement, lorsqu'il procura un extrême plaisir à la compagnie en lui servant le meilleur des vins. Il enseignait *le plaisir*. Dieu éprouve du plaisir. Comment ne pas voir cela? Des troupeaux d'oies, les roses et les lis des champs; et les gens. Dieu doit prendre son plaisir dans les gens: il en fait de plus en plus.

Alors, dans cette réflexion et cette prière solennelles, il est temps d'apporter une note de plaisir. Dieu prend plaisir à voir des laïcs qui trouvent Dieu en toutes choses; des religieux assis qui s'écoutent mutuellement et écoutent les laïcs.

Et Dieu trouve son plaisir à regarder religieux et laïcs enseignant et apprenant ensemble. Les laïcs apprennent que l'amour des religieux est saint et se prolonge de façon particulière, établi sur Celui qui est saint et établi sur tout le monde en Dieu. Les religieux apprennent que l'amour des laïcs est saint et particulièrement urgent, établi sur le risque d'un besoin mutuel, d'une réalisation et d'une croissance commune en Dieu. Et le Dieu trine, qui sait à fois subsister seul et solliciter les relations, prend son plaisir dans la calme urgence de leurs partenariats.

Qui aurait pensé cela? Le meilleur vin gardé pour la fin. Un délice!